

Gemeindetageskarten werden noch ein Jahr angeboten

Manuela Bertolami

SBB Gemeindetageskarten

Die Gemeindetageskarten der SBB werden in Lostorf seit 1995 angeboten und sind bei der Bevölkerung sehr beliebt. Für jeden Tag stehen den Einwohnern zwei unpersönliche Tageskarten zur Verfügung. Bereits im Oktober 2020 wurden die Einwohnergemeinden informiert, dass die Gemeindetageskarten in der heutigen Form nur noch bis Ende 2023 bestehen bleiben und danach durch eine alternative Lösung ersetzt werden. Informationen zur Nachfolgelösung sind zum heutigen Zeitpunkt noch nicht bekannt. Der Gemeinderat hat an seiner letzten Sitzung beschlossen, nochmals zwei Tageskartensets für den Zeitraum vom 1. Juli 2022 bis 30. Juni 2023 zu beziehen. Sobald die neuen Tageskarten eintreffen, können die Reservationen direkt über die Gemeindehomepage vorgenommen werden.

Leistungsvereinbarung Dorfmuseum

Im Frühjahr 2018 schlossen die Stiftung Dorfmuseum und die Einwohnergemeinde Lostorf eine Leistungsvereinbarung betreffend Ausrichtung eines Leistungsbeitrages der Gemeinde für die Jahre 2018 bis 2022 ab. Ende 2019 löste sich die Stiftung Dorfmuseum auf und übergab das Vermögen und die Aufgaben der Bürgergemeinde Lostorf. Da die Leistungsvereinbarung Ende Mai 2022 ausläuft, beantragte die Bürgergemeinde beim Gemeinderat eine Verlängerung. Bei dieser Gelegenheit wurde die Leistungsvereinbarung auch überarbeitet und den aktuellen Gegebenheiten angepasst. Der Gemeinderat genehmigte die neue Leistungsvereinbarung für die Jahre 2022 bis 2026.

Dringlicher Nachtragskredit Hauptstrasse Nord

Die Hauptstrasse Nord wird zurzeit saniert. Im Bereich des Dorfplatzes ist ein statisches Problem bei der bestehenden Eindolung festgestellt worden. Oberhalb des Dorfplatzes in Richtung Norden wurde in den Jahren 2002/2003 die alte Eindolung durch einen neuen Betonkanal ersetzt. Zwischen dem Dorfplatz und der neuen Bachoffenlegung befindet sich eine alte Bacheindolung bestehend aus zwei unterschiedlichen Profilen. Diese Profile wurden hinsichtlich der Statik und Hydraulik überprüft. Die Resultate zeigen, dass die Profile die Anforderungen nicht erfüllen können. Die beiden Eindolungsabschnitte müssen demzufolge ersetzt werden. Der Gemeinderat genehmigte an seiner letzten Sitzung den dringlichen Nachtragskredit von CHF 595'000. Dringliche Nachtragskredite können gemäss Gemeindegesetz durch den Gemeinderat bewilligt werden, wenn die Mehrausgaben nicht voraussehbar waren, notwendig und unaufschiebbar sind, selbst wenn die Nachtragskreditkompetenz bei der Gemeindeversammlung liegt. Rund 65 % der Kosten werden durch den Bund und den Kanton übernommen.

Legislaturprogramm 2021-2025

Jeweils zu Beginn einer neuen Amtsperiode setzt sich der Gemeinderat mit dem Legislaturprogramm auseinander. An drei Gemeinderatssitzungen wurden die Ziele und Massnahmen, die in der laufenden Amtsperiode mit einem speziellen Augenmerk begleitet werden sollen, besprochen und festgelegt. Das Legislaturprogramm wird demnächst auf der Gemeindehomepage publiziert und kann zusätzlich als Broschüre bei der Gemeindekanzlei bezogen werden.

In Kürze

- Beim Bauamt stehen personelle Veränderungen an. Der Bauamtsangestellte Luca Grimm hat seine Arbeitsstelle per Ende Mai 2022 gekündigt. Die offene Stelle wurde umgehend ausgeschrieben. Der Gemeinderat konnte an seiner letzten Sitzung Herrn Ilmi Shaqiri aus Dulliken als neuen Bauamtsangestellten wählen. Herr Shaqiri tritt seine Stelle auf den 1. August 2022 an.
- An der ausserordentlichen Gemeindeversammlung vom März 2022 genehmigte der Souverän den Kredit für die Sanierung der Beleuchtung und Bühnentechnik in der Dreirosenhalle. Der Gemeinderat konnte zwischenzeitlich die Arbeiten vergeben. Die Sanierung ist während der Sommerferien vorgesehen.
- Infolge einer Busfahrplanänderung verkürzte sich die Mittagszeit für die Schulkinder aus Mahren erheblich. Dies führte zu Reaktionen bei betroffenen Eltern. Zusammen mit der Schulleitung, dem Busbetrieb sowie dem Kantonalen Amt für Verkehr und Tiefbau wurde nach einer Lösung gesucht. Seit anfangs Mai gibt es beim Sportplatz eine zusätzliche Haltestelle für die Kinder aus Mahren, damit die Mittagszeit eingehalten werden kann.

Lostorf, 12. Mai 2022

EINWOHNERGEMEINDERAT LOSTORF

Die Gemeindeschreiberin

Manuela Bertolami